

Diversité

Vous avez dit **diversité** ? quel mot sublime et vide de sens, utilisé par nos contemporains pour masquer les Noirs et les Arabes issus de l'émigration et qui, pour certains, représentent le danger imminent du Grand Remplacement !

Encore un coup des immigrés !, on les connaît ceux-là !..., de tels propos sont désormais monnaie courante dans notre société gangrenée par des discours racistes, complaisamment relayés dans les médias.

Dans ce monde de violences et d'injustices sociales, comme il est aisé d'accuser de toutes les exactions, agressions, vols, viols..., l'autre !, l'étranger !, cette population venue d'ailleurs, empêtrée dans ses problèmes personnels d'adaptation (langue, papiers, logement, argent...); comme il est aisé de discriminer sans vergogne ces parfaits **boucs émissaires**, sur la base de préjugés et d'a priori négatifs véhiculés, à dessein, par quelques frustrés haineux distillant des peurs irraisonnées à l'ensemble de la population.

Eh oui ! L'autre, avec toutes ses différences, lui dont on ne sait rien, ou pas grand-chose, fait peur à celui qui ne va déjà pas bien lui-même.

Dans une société rêvée, plus sereine, qui assurerait à tous des conditions de vie dignes et la jouissance des droits humains fondamentaux, cette pernicieuse méfiance ne laisserait-elle pas naturellement place à des idées positives d'échange, de partage, de respect et de solidarité ?

Pour nous la réponse est : **mais si, bien sûr !!!**

Sur l'ensemble de la planète, ou tout simplement dans notre ville, dans notre rue, nous sommes tous différents. Cette loi biologique incontournable forge notre identité. Différents les uns des autres en tout domaine, mais au-delà des disparités sociales ou culturelles, des questions de genre et des situations de handicap, nous jouissons de la plus grande des ressemblances : celle d'être tous des **êtres humains** !

A chacun de prendre conscience que cette diversité est source de richesses. Sans doute, cela demande-t-il un peu de réflexion et quelques efforts pour apprendre à tolérer, respecter, relativiser ses certitudes et découvrir ses propres limites.

Quand nous intervenons dans les écoles, après lecture du magnifique poème de Tahar Ben Djelloun, *chaque visage est un miracle*, nous incitons les élèves à réfléchir sur cette idée : **tout ce qui n'est pas moi m'enrichit**. Mais, *on ne peut pas aimer tout le monde* ! disent certains enfants. Non bien sûr ! C'est vrai.

Pourtant, c'est en développant l'empathie, l'écoute de l'autre et le traitement égalitaire que nous pouvons espérer mettre notre société malade sur le bon chemin, afin d'établir **ensemble**, les règles garantissant le respect des droits de tous.

Prendre conscience de la richesse de cette diversité est le passeport pour nous éviter les dérives primaires de xénophobie, sexisme et élitisme ; le moyen le plus précieux pour nous protéger de toutes prétentions fasciste et totalitaire !

Nicole Celton et Joël Rolet

Dimanche 28 janvier des membres de l'UEP ont répondu à l'initiative prise par le CIAN 29 (Collectif pour l'Interdiction des Armes Nucléaires) en allant à la rencontre des brestois sur le Marché Saint Louis à Brest.

Le but de cette action, dans le contexte de multiplication des conflits en divers endroits du monde, visait à alerter le public sur les dangers de l'emploi des armes nucléaires et sur l'absolu nécessité que la France s'engage à rejoindre les 94 pays signataires du Traité d'Interdiction des Armes Nucléaires (TIAN).



Appel à soutien

Nous avons besoin de votre soutien financier pour continuer à vous informer

Nom : Prénom : E-Mail :

Adresse postale :

SOUHAITE APPORTER MA CONTRIBUTION AUX ACTIONS DE L'UEP. JE VERSE * €

SOUHAITE PARTICIPER AUX ACTIVITES (Education à la paix / Economie de paix / Equipe d'animation)

* chèque à l'ordre de "Université Européenne de la Paix", 245 Cours Aimé Césaire- 29200 Brest



L'Orange Bleue

"La terre est bleue comme une orange" Paul Eluard

Journal d'information - Bimestriel - N° 137 - Février 2024

Site : <http://www.uep.infini.fr> Mail : univpaix29@numericable.fr

Si tu veux la Paix, prépare la Paix

Réarmement

Réarmement, le mot est revenu à de multiples reprises dans l'intervention télévisée du Président Macron le 17 janvier. Certes il parlait souvent de réarmement civique, voire économique ou démographique.

Ce langage militariste est hélas significatif d'un état d'esprit.

On ne s'étonnera donc pas de retrouver dans ses propos un appui marqué à la mise en place du Service National Universel, c'est à dire une militarisation accrue de l'éducation de la jeunesse sous la férule de l'armée. L'idée de l'uniforme à l'école ne participe-t-elle pas du même état d'esprit ? L'UEP combat sans ambages toute militarisation de la jeunesse.

Pour nous, dans la continuité de toutes nos actions, l'urgence est au contraire l'éducation à la Paix, l'apprentissage du vivre ensemble. Dans le même état d'esprit nous combattons tout développement de l'industrie d'armement et du commerce des armes. Nous avons donc été scandalisés quand a été évoquée le détournement d'une partie des ressources du livret A au bénéfice des industries d'armement et au détriment du logement social.

Hélas oui l'état Français reste une puissance militariste, qui défend ardemment la bombe atomique, tout un symbole. Cette année encore la « dissuasion » nucléaire va nous coûter de plus en plus cher : 6,350 milliards d'euros. Des Euros qui feront cruellement défaut à la Santé et à l'Education. Heureusement le Traité d'Interdiction des armes Nucléaire (TIAN) progresse aux Nations-Unies, 93 Etats l'ont signé au 15 janvier 2024.

Nous n'aurons de cesse de réclamer que notre pays se joigne à eux et qu'on en finisse avec cette menace qui plane sur l'Humanité. Sans attendre nous allons accentuer notre pression pour que la Ville de Brest se joigne à l'Appel des Villes contre le TIAN.

Hervé Cadiou

Missiles en croisière

Le délicieux langage militaire, abondamment relayé par les médias, nous gratifie d'expressions choisies destinées à minimiser les effets des diverses actions meurtrières. Il en est ainsi des « frappes chirurgicales » entraînant pourtant malgré cette précision médicale des « dommages collatéraux » qui se traduisent inévitablement par des milliers de victimes.

Que le mot « guerre » est difficile à prononcer ! ...

Pour conduire une telle stratégie il fallait vulgariser un vocabulaire : les sous-marins nucléaires gardent leurs appellations vindicatives – Téméraire, Triomphant, Terrible – mais, consolation, ils portent désormais dans leurs flancs des « **missiles de croisière** »..... Le rêve, découvrir des contrées exotiques sur un missile !.... Mururoa, la Polynésie....

Missile de croisière.... Ainsi nommé car il vole dans l'atmosphère contrairement au balistique qui opère en dehors de l'atmosphère. Cette note technique précisée, on peut se poser la question : quel esprit de génie a pu avoir cette idée saugrenue d'associer deux qualificatifs aussi antinomiques dans la désignation d'une arme létale ? Associer mort et plaisir pourrait relever d'un humour macabre, si un tel engin n'était pas né dans un milieu où l'humour n'est pas monnaie courante.

Triste référence, le premier missile de croisière était lancé par les Allemands durant la dernière guerre.... C'était le V1.

Yvon Pichavant



LA CROISIÈRE S'AMUSE

SOMMAIRE

Réarmement

Missiles en croisière

PAGE 1

Mine(s) de rien

S'affronter pour faire de l'image ?

PAGE 2

Nucléaire civil - nucléaire militaire : le double jeu

PAGE 3

Diversité

PAGE 4